

まちづくり協議会 広報紙

福江地区まちづくり協議会会長あいさつ

梅雨入りの時季となりましたが、住民の皆様におかれましては益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。また、平素から「まちづくり協議会」の活動にご理解とご協力を賜りまして誠にありがとうございます。ところで、近年、全国各地で大規模な地震や豪雨災害などが発生し、その後のインフラの復旧や仮設住宅の建設に時間を要し、被災された方々が長期間にわたって大変なご苦勞をなされている様子をテレビや新聞等で見聞きする度に胸を痛めている方も多いのではないのでしょうか。

気象庁の資料によりますと、五島市で震度1以上の地震が記録された回数は、2022年には29回、2023年には180回だったそうです。この数字を見ますと、私も五島市民にとって地震や豪雨災害は決して他人事ではないと言わざるをえません。そのため、当協議会では昨年秋に五島市消防署や、小・中学校、五島日本語学校などと連携いたしまして、AED講習や煙体験、防災グッズ作成などの「防災訓練」を行いました。当日は約200名の方々にご参加いただき、防災について楽しみながら学んでもらいました。訓練の様子は五島テレビで2ヶ月余りにわたって放送していただきましたので多くの市民の方の目に触れたのではないかと思います。

話は変わりますが、私達が住んでいる地域では人口減少や高齢化が更に進んでおり、今後生活する上で様々な問題が生じる可能性があります。そのような中、「住みやすく、幸せに暮らせる地域」を維持するためには、住民お一人おひとりが地域の将来を考え、主体的に問題解決を図ることが大切です。

「まちづくり協議会」は、皆様が暮らしの中で課題と思うことや取組みのアイデアをお聞きし、その解決に向け皆様と手を携えて取り組んで参りたいと考えておりますので、ご協力を賜りますよう宜しくお願いいたします。

福江地区まちづくり協議会会長 今村 好和

令和7年度役員紹介

- 会長 今村 好和
- 副会長 須崎 博行 (江川町第二町内会長)
- 理事 祢宜 涉 (向町町内会長)
- 野茂 正範 (福江地区公民館館長)
- 佐々野 忠宏 (中央町第一町内会長)
- 田口 彦祐 (下大津町内会長)
- 監査 福元 清秀 (南町町内会長)
- 山下 雅真 (黄島町内会長)

役員・会員のみなさま宜しくお願いします。

令和6年度福江まち協ではこんなイベントを開催しました!!

- ・7月「ソフトバレーボール大会」
- ・8月「スマートフォンと暮らしなんでも相談室」
- ・11月「まちづくり協議会防災訓練」
- ・11月「異文化交流【地域の絆づくり】」

多世代交流に繋がったイベントとなりました。今年度のまちづくり協議会活動に是非、皆様のご参加お待ちしております!!



令和7年度事業内容

- 【福江地区街路灯設置事業費補助事業】○住民の交通事故及び犯罪の防止を図り、安全、安心なまちづくりを推進する。
- 【街路灯電気料金補助事業】○街路灯を管理する団体に対し、街路灯電気料金の負担軽減を図る。
- 【敬老事業費補助事業】○敬老会もしくは敬老祝品配布を行う町内会に対して事業費を助成し、敬老思想の高揚と福祉の推進を図る。
- 【街路灯支柱建立・撤去補助事業】○設置、撤去、移設等の工事に係る経費の一部を助成し、町内会の負担を軽減する。
- 【軽スポーツによる絆づくり事業】○ソフトバレーボールを通し、汗を流し運動する楽しさ、喜びを知ってもらい、地域住民との交流、親睦、融和を図る。
- 【文化交流「地域の絆づくり」事業】①坂の上地区住民の交流の場を設け、地区住民としての意識高揚を図る。
②日本語学校の生徒及び学校関係者と地域の人達との交流を図る。
- 【まちゼミ】○地域住民の交流と地域づくりへの参画の輪を広げることを目的として、地域づくりに取り組む人や専門的な知識を持っている地域の人を講師として講座を開催する。

※次ページ、まちゼミ年度計画「福江のジオ&歴史」をご覧ください。

福江地区まちづくり協議会事務局 〒853-8501 五島市福江町1番1号
(五島市役所3F地域協働課内) TEL:0959-76-3070 FAX:0959-74-1994



五島市まちづくり協議会サイト

ワガゴ

住民主体の豊かな暮らしを
福江まちづくり協議会

検索

～まちゼミ「福江のジオ&歴史」～を開催します

福江の歴史・自然について詳しい講師が講座を開いてくれます!!
参加料無料です。是非、興味がある方はこの機会にご参加ください。



(※イベントの詳細は開催前に、広報誌・五島市ホームページまるごとでお知らせします。)

【鬼岳の噴火と大地】

- ・日時:7月19日(土) ・時間:14時~15時30分
 - ・場所:五島市立図書館 ・講師:文化観光課 ジオパーク高場 智博氏
- 季節によって様々な顔を見せてくれる五島のシンボル『鬼岳』実は福江の街が現在のように形作られた背景には、鬼岳が密接に関係しているのです。鬼岳を知れば、福江の街の見え方も変わるかもしれません。

参加者募集中この機会に鬼岳について学んでみよう!!
詳細は最後のページに記載しています。



【中国との交流の歴史】

- ・日時:9月20日(土) ・時間:14時~15時30分
 - ・場所:五島市立図書館 ・講師:アクロス五島 山口 要蔵氏
- 福江島は、飛鳥時代から江戸時代にかけて、中国との交流が盛んにおこなわれてきました。その名残として、明人堂、常灯鼻、六角井戸などの文化史跡・遺跡が福江の街に残っています。福江島と中国の歴史について学んでみましょう!!

福江の街を散策してみるのも良いかもですね!!



【お城の歴史】

- ・日時:11月開催予定
 - ・講師:福江市街を唄う案内人 中村 真由美氏
- 福江城は幕末の1863年(文久3年)に福江藩最後の藩主である五島盛徳が完成させた五島氏の居城で、「日本最後の海城」として知られています。お城がどのように建てられ、どんな歴史を築いてきたのか

お城の物語を覗いてみよう!!

詳細決まり次第
お知らせします



【福江大火の話】

- ・日時:1月17日(土) 予定 ・時間:14時~15時30分
 - ・講師:文化観光課 ジオパーク高場 智博氏 他
- 1962年「福江大火」では、奇跡的に福江教会だけは焼失を免れた話は有名ですが、最近では大きな災害も無く、危機感もなくなってきました。福江大火を体験された方、話を知っている方たちと一緒に

災害について考えるワークショップを開催。

詳細決まり次第
お知らせします



2025



まちづくりフェスが開催されました

FES!!

～地域の魅力を再発見！ まちこげんよかとこ私の故郷～



令和7年2月24日(月・祝)、第2回目となるまちづくりフェスが開催されました。今回は、五島市教育委員会・五島市青少年健全育成協議会・五島列島ジオパーク推進協議会・各まちづくり協議会の共催となりました。ステージでは「五島列島ジオパークPR大使」の龍崎 鬼一朗さんが、テンポ良く歯切れのいい司会を努められライブでも会場を盛り上げてくれました。

1階ロビーでは、各地区まちづくり協議会による、各地域の魅力や地域活動紹介パネル展示や、ぼたん汁と白玉ぜんざいの振る舞いも行われました。

また、今回は児童・生徒による「中学生によるシンガポール研修発表」や「児童生徒ふるさと・ジオパーク学習ポスター」展示スペースもあり、会場には沢山の家族連れを含む約550名の方に来場していただきました。次回の「まちフェス」はどんなイベントが盛り込まれるのか楽しみですね☆



福江地区まちづくり協議会 活動紹介

【まちづくり協議会防災訓練】
毎年恒例の坂の上緑日！日本語学校の方地域住民の絆も深まっています。子どもたちお待ちかね、緑日の地まり！射的・輪投げ・お菓子作りなど、ワクワクする遊びがたくさん。手には袋いっぱいのお菓子やおちやぶらさげ笑顔で楽しんでいました。今年も11月開催予定です。みなさまお問い合わせの上遊びに来て下さい。

【スマートフォンと暮らしんでも相談室】
高齢者の方にはスマホ操作が難しく、聞かなくても相談できる相手がないと苦ったお言葉もあり、今回のコラボ福江のスタッフに力を借りし開催しました。参加された方からは「聞きにくい事を丁寧に教えていただき、楽しい時間を過ごした。地域住民の交流にもなり、有意義な時間を過ごしました。」

【軽スポーツによる絆づくり事業】
第4回ソフトバレーボール大会となりました。今年は、高校生チームがチームを出場出場を盛り上げてくれました。地域住民が観戦・信頼関係を築き、多世代交流につながる良い大会となりました。会場内にはまちづくり協議会の活動報告パネルを展示し、まちづくり協議会を知りたくて参加されました。今年も7月開催予定です。たくさんの方の参加をお待ちしています☆

100 地域の特産品サンゴについて、良く調べました。

サンゴは、3月5日おたね。サンゴは、おたねがたねだ。3月5日おたね。サンゴは、おたねがたねだ。3月5日おたね。サンゴは、おたねがたねだ。

また、いい人、まじきん、また、いい人、まじきん、また、いい人、まじきん。



日本語学校「五島で学んだこと」



郷土芸能チャンココ



中学生によるシンガポール研修発表



「LED街路灯の設置に係わる経費を補助します!!」

水銀汚染防止法により、2020年には水銀灯の製造と輸出が禁止になりました。さらに2027年末までに、蛍光灯の生産と輸出入が禁止になることが決定しています。そのため蛍光灯が寿命を迎えても、新しいものを入手できません。今後は蛍光灯の生産が減少するため、価格の高騰が見込まれます。蛍光灯が寿命を迎えたのに、新しいものと交換できなくなってしまうような事態にならないように、早めにLEDへの切替工事を行いましょう。

照明代を削減するには、LED化が必須です!!

LED照明の5つのメリット

- 1 省エネ
- 2 長寿命
- 3 環境にやさしい
- 4 紫外線が出ない
- 5 割れないので安心・安全

60Wの街路灯(年間)
約4,500円
↓
LEDに交換すると(年間)
約1,644円

※令和6年度福江地区電気料金を参考

絆補助金では1基 **17,000円** を上限として、LED街路灯設置・交換に要する工事費の100分の85以内を補助しています。



電球形
蛍光灯



コンパクト形
蛍光灯



直管
蛍光灯



非直管
蛍光灯



高圧水銀ランプ
※既に禁止

第1回
まちゼミ開催

『鬼岳の噴火と大地』参加者募集

季節によって様々な顔を見せてくれる五島のシンボル『鬼岳』。実は福江の街が現在のように形作られた背景には、鬼岳が密接に関係しているのです。鬼岳を知れば、福江の街の見え方も変わるかもしれません。

7月19日(土) 14:00~15:30分

- ・場所:五島市立図書館 ・定員:30名
- ・参加費:無料
- ・講師:文化観光課 ジオパーク高場 智博氏
- ・申込:二次元コードまたはお電話でお申込みください。(6月30日必着)

~お申し込みはこちらから~



二次元コード
から申込

福江地区まちづくり協議会事務局
TEL:0959-76-3070
地域協働課(本岡)